

¡Mírame!

**Celebremos los indicadores del desarrollo y hablemos sobre lo que nos preocupa
La importancia de hacer seguimiento a los indicadores del desarrollo**

Cuando comencé a enseñar, pensé que sabía todo sobre los indicadores del desarrollo. Sabía que eran las diferentes cosas que se suponía que los niños debían hacer a ciertas edades, como caminar, gatear, y hablar. Creía que los conocía todos, pero en realidad solo conocía algunos, ¡y no estoy segura que sabía a qué edad debían demostrarlos! De todos modos, realmente me ayudó a entender mejor los indicadores del desarrollo cuando aprendí la frase "jugar, aprender, hablar, actuar y moverse". Ahora, utilizo las listas de verificación de los indicadores del desarrollo para estar al día con el desarrollo de cada niño, pero le contaré más sobre eso luego. Cuando miro a mis pequeños, me pregunto si todos poseen capacidades similares para "jugar, aprender, hablar, actuar y moverse". Si algo o alguien me llama la atención, lo observo más detalladamente.

También utilizo las listas de verificación para pensar qué tipos de cosas los pequeños deberían hacer después. Por ejemplo, si una niña de mi salón tiene nueve meses y está señalando cosas, entonces puedo revisar mi lista de verificación para doce meses y suponer que pronto utilizará gestos simples, como sacudir la cabeza para decir "no" o decir "adiós" con la mano. Y comparto esta información con las familias, para que ellos también sepan qué esperar.